

Más del 50 por ciento corresponde a mujeres

Día Mundial del Cáncer: Magallanes tiene la tercera tasa de mortalidad asociada al cáncer de piel

● El doctor Leonardo Peruilh, dermatólogo de FALP, señala que los daños que produce la radiación solar son acumulativos en el tiempo. “La tasa de incidencia como la mortalidad de esta enfermedad aumentan en adultos mayores”.

Crónica
 periodistas@elpinguino.com

En el Día Mundial contra el Cáncer, una noticia positiva que se debe destacar es que, en pandemia, el Hospital Clínico Magallanes a través del CR de Oncología, fue de los pocos a nivel nacional que continuó ofreciendo tratamientos a sus usuarios.

Otro dato, es que en el mismo período, la región más austral del país fue la única que aumentó su cobertura de mamografías, a través del “Mamógrafo móvil” que recorre las comunas más extensas e inhóspitas de la zona.

De acuerdo con el Departamento de Estadísticas en Información en Salud (DEIS) del Ministerio de Salud, el año pasado se registraron 530 muertes asociadas al cáncer de piel, la cifra más

alta de los últimos 20 años a nivel nacional.

La Fundación Arturo López Pérez (FALP) se encuentra difundiendo una campaña comunicacional para concientizar acerca de esta patología. Fomentando conductas de autocuidado desde la infancia, como el uso de protector solar contra radiación UVA/UVB, de al menos FPS 30, tres veces al día; evitar la exposición solar entre las 11.00 y 16.30 horas, y la incorporación de ropa y elementos de protección cada vez que se está al aire libre.

Estas últimas recomendaciones sobre todo para aquellas personas que se desempeñan en la agricultura, construcción, pesca, atletismo y fútbol, entre otros.

“Olvidamos que al exponernos a la radiación UV solar, como también de solárium, estamos favoreciendo el envejecimiento prematu-

ro y aumentando los riesgos de desarrollar cáncer de piel, ya sea del tipo no melanoma (carcinoma basocelular y carcinoma de células escamosas) o melanoma. Este último es el más agresivo y mortal”, explica el doctor Leonardo Peruilh, dermatólogo de FALP.

Tasa de mortalidad al alza

La información del DEIS dice que en 2022 la tasa de mortalidad ajustada (TAM) por cáncer de piel en la Región de Magallanes y la Antártica Chilena fue de 4,97, la tercera más alta del país. Es decir, que por cada 100 mil habitantes, 5 fallecieron por esta patología.

Del total de muertes registradas el año pasado en la región, el 56% correspondieron a mujeres y el 44% a hombres.

En cuanto al rango etario con mayor número decesos, el 67% fue de personas entre



Si bien los días de sol en Magallanes no son tan seguidos como en otras zonas del país, es importante protegerse con productos especiales para este tipo de casos.

los 60-79 años. En relación a este último punto, el Dr. Peruilh explica que “los daños que produce la radiación solar son acumulativos en el tiempo, por lo cual, tanto la

incidencia como la mortalidad de esta enfermedad aumentan en adultos mayores”.

Nueve de cada diez personas con cáncer de piel lo desarrollan debido a la

sobreexposición al sol, conducta que está asociada a momentos de felicidad por relacionarse con las vacaciones, la playa, el campo o la vida al aire libre.